



下坂部小学校だより

令和7年12月1日 第9号 学校長 碇 裕樹

住所：尼崎市下坂部1丁目12-1

ホームページ：<https://www.ama-net.ed.jp/school/E07/>

図工展～素晴らしい作品が体育館に並びました！～

11月6日～8日に図工展がありました！学年の作品の感想です。



ひまわり 「ひまわりデリバリー～わたしの大すき おとどけします～」

お寿司、どんぶり、パスタ、うどん、オムライスなどとてもおいしい料理が出来上がりました。料理の材料をトレー やプラスチックや色画用紙などを上手に使いながら本物そっくりにしているのがすごいなと思いました。細かいところまで丁寧に作っていました。デリバリーの箱も色とりどりできれいにできました。この箱に入れて運ばれてくるのはとてもおいしそうです！

「こんな料理を届けてほしいな」と思う作品でした！よくがんばりました！

1年生 平面「あるこう あるこう せんのうえ」 立体「わくわくおべんとう」

道の上に人や動物などの生き物が歩いたり踊ったり遊んだりして楽しそうにしている様子がとても絵に表していました。道の線がとがっていたり、まるまっていたり、形のようだったり、線が一人ひとり違っていてとても面白いと思いました。

お弁当の箱の中身には自分の好きなものがたくさん入っていておいしそうでした。一つずつ丁寧に色を塗り、おにぎりやお寿司、おかずやデザートもありました。お弁当箱も家にある容器を使ったり、紙を重ねて切った形の模様の入ったランチョンマットもそれぞれ工夫したりしていました。楽しそうに描いていて作っている時の様子が浮かんできました。



2年生 平面「ふしぎなたまご」 立体「あーん！ふしぎな生きもの」

「ふしぎ」がテーマの2年生。個性的でかわったふしぎな卵の中から何が出てくるのか自分のイメージを膨らませながら、果物や動物、乗り物、花火、星・・・面白いものがたくさん飛び出していました。

ペットボトルを切り、口があいた生き物がいっぱい並べられていました。ペットボトルや容器やトレーをモールやアイスの棒などをうまく活用して作っていました。キャラクターっぽいもの、かわいいもの、こわいもの、食べられそうなもの・・自分たちのアイデアを生かして面白い作品をつくっていました！



3年生 平面「形や色から見つけたよ」 立体「クミクミックス」

三角の形を組み合わせて幾何学的な形を重ねたものを色々なものに見立てて想像しながら描いていました。わりピンで動かせる楽しそうな自分や友だちがそこで一緒にいて面白いと思いました。色がとても鮮やかで模様も細かいところまで塗っていて美しさが目に飛び込んでくる作品でした。

ダンボールを立体にして組み立てて、工夫して自分たちがイメージした形を作り上げていました。家や乗り物やアスレチック、遊具など様々な場所に見立てていました。そこにも人や動物などがいて、自分たちの世界が素晴らしいかったです！



4年生 平面「まぼろしの花」 立体「おもしろマイボックス」

「まぼろしの花」という普段見ることのできない花をイメージして花びらや茎の形や色づかいを工夫しながら「世界に一つだけしかない花」を表現できていました。木版画で彫刻刀を使い、細かいところまで丁寧に彫り、仕上げていたのが素晴らしいかったです。

ダンボールの箱などを使い、開いた形の部分を様々な口の形にして表したり、箱の中の空間を上手に活用したりして区分けして作っていました。箱の中にある自分たちの創作した空間がとても心地よさうだなと思いました。きっと家に帰ってどんなを入れようかなと想像しながら作っているところが目に浮かびました。



5年生 平面「モノクロからひろがる心の世界」立体「パワーツリー」

黒のコンテで全面を塗り込み、その後消しゴムで消してから、きれいな様々な色のコンテで塗っていました。コンテの淡くて柔らかい感じの色がとてもきれいでした。自分の心の中を表現して、イメージしていたものが書き込まれていて、とても魅力的でひきこまれました。

パワーツリーも糸のこぎりで形に切るのが難しそうだと思いました。なりたい6年生の姿からつけたい力を考えて表しました。モールやカラーの針金の巻き方や飛び出し方に一人ひとりのアイデアが出ていて、とても個性的なものができているなと思いました。家に飾っておきたくなる作品ができたのではないかと思います。



6年生 平面「わたしの大切なワンシーン」立体「未来への扉」

思い出に残る教室や場所を版画で表し、ランドセルの水彩画が組み合わさり、小学校の思い出が詰まった作品ができていました。まさに6年生にしか描けない作品だと思い、心に残りました。ランドセルの模様や教室の細かいところまで一つずつ丁寧に描いているのは、さすが6年生の作品でした。

一人ひとりの夢を考え、仕事をしたり、頑張っている様子を表した作品は、ひじやひざを曲げて座ったり、跳んだりする動作やポーズを意識して作るのは難しかったと思います。物や道具も一つずつ工夫して作っており、6年生が将来、自分になりたいものになって、活躍している姿が目に浮かぶようでした。



どの学年もそれぞれ学年に応じて、自分たちの作りたいものが表現できていたのではないかと思います。作品の出来上がりをイメージしたり、作る中でこうしてみようと工夫したりして、自分の作品を完成させるために作品と向き合い、考えたことがとても大切だったのではないかと思います。そして出来上がった作品を見て、きっと頑張って作った自分に達成感や成就感が生まれてきたことだと思います。作品から子どもたちが頑張って真剣に作る姿を想像できたのではないでしょうか。この図工展や図工の授業を通してまた一段と成長した姿が見られたと思います。たくさんの保護者の方、地域の皆様、図工展にご来校ください、ありがとうございました。

【12月の主な予定】

- 1日（月）朝会（人権）委員会
人権週間（～5日まで）
- 2日（火）校外学習（1,2年）→9日（火）延期
- 3日（水）授業参観5校時（人権）→中止
6校時なし
- 5日（金）あまっ子ステップアップ調査
- 6日（土）創立記念日
- 8日（月）クラブ 6年出前授業
- 10日（水）校外児童会、集団下校、地区委員会
- 11日（木）近松デーリハーサル、準備
- 12日（金）近松デー
- 19日（金）ひまわり校外学習
- 22日（月）清掃後 13時30分下校
- 23日（火）給食終了 清掃後 13時30分下校
- 24日（水）給食なし、4校時終了後下校
- 25日（木）終業式 大掃除 11時40分下校



【1月の主な予定】

- 8日（木）始業式 年賀状交換会 大掃除
12時15分頃下校
- 9日（金）給食開始 清掃後下校 身体測定（5・6年）
アウトリーチ（5年）
- 12日（月）成人の日
- 13日（火）身体測定（4年）
- 14日（水）身体測定（3年）150周年児童活動撮影日
- 15日（木）書き初め展（児童・保護者鑑賞）
身体測定（2年）
- 16日（金）オープンスクール（防災）2校時～4校時
1・1・7避難訓練5校時
書き初め展（保護者鑑賞）
- 19日（月）委員会 身体測定（1年）
給食週間（22日まで）
- 20日（火）劇団四季鑑賞（6年）
- 22日（木）4年学年行事
- 26日（月）クラブ（3年見学）
- 27日（火）チャレンジ長縄練習1回目
- 28日（水）校内バスケットボール大会
- 30日（金）全体研究授業のため
5年2組以外 13時30分下校

★人権参観授業があります。ご来校ください。

昭和23年（1948年）12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、人権保障の目標や基準を初めて国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー（Human Rights Day）」と定められています。本校におきましても12月1日から5日までを人権週間として人権に関する学習を行います。12月3日は授業参観で人権についての学習を行うことになっていますので、せひともご来校ください。詳細については、以前配布したお手紙やラーニングプランをご覧ください。



★12月12日（金）は「近松デー」です

12月6日の創立記念日に合わせて12月12日に「近松デー」を行います。

今年は、淨瑠璃クラブの「寿式三番叟（ことぶきしきさんばそう）」、和文化クラブと全校生による下坂部音頭に加えて、6年生が総合的な学習の時間く未来（ミラクル）の「伝統文化を伝えよう」で学んだことを披露する予定です。全校生の保護者に見てもらいたいのですが、体育館の人数の都合上、6年生・淨瑠璃クラブ・和文化クラブの児童の保護者に限定させてもらいます。申し訳ありませんがご了承ください。